

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes.	4'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre.	5 »
Ultramar y Extranjero, id.	15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto.	5 Cts.
Número atrasado	15 »
Paquetes de 25 números.	1'25 »

AÑO VI

—GERONA— MARTES 31 DE MAYO DE 1898—

NUM. 119

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan á la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio á la carta á precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes.—Hospedaje completo desde 4 PESETAS.

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos

Especialidad en guantes y atanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA



La Suecia

FABRICA DE MUEBLES DE TODAS CLASES

En nogal, caoba, haya, etcétera.

Construcción sólida y elegante

En sillarías tapizadas, camas, mesas, buffets, armarios-luna, cómodas y lavabos, hay buen surtido.

Sillas especiales y económicas para fondas, y casinos, tiendas, y cafés.

Precios de fábrica

Embalaje seguro y económico

Almacén y despacho PELAYO, 8.—BARCELONA.

Seccion religiosa

Santo de mañana.

Stos. Basilio y Emilia.

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

Va de cuento

Hubo un pastor, no allá en los tiempos de la feliz Arcadia sino en otros muy posteriores, cuyos corderos, aunque pocos, eran la admiración de los demás pastores por su hermosura, por su peso y por sus lanas. Envidioso un gañán en cuya hacienda no había otras ovejas que las que le produjo el fruto de la codicia y la rapiña, quiso probar fortuna y atraco al pastor para robarle lo mejor de su hato. Era el pastor débil de cuerpo, pero entero de alma, y nunca le asustaron los gañanes ni le amedrentó el fragor de una tormenta. Monte arriba, monte abajo, cuidaba de su rebaño sin preocuparse de la hacienda ajena.

Cuando lo creyó oportuno, acercóse al gañán al pastorcico para echar mano del más hermoso de sus corderos. Opútese el zagal, apeló aquel á la fuerza

y se trabó entre ambos descomunal batalla, en la cual, si no perdió el pastor ni la oveja ni sus brios, llegó en cambio á rendir al audáz provocador.

Presenciaron la lucha algunos perros, y aunque alguno intentó ladrar y aún exhaló un 'adrido, alzó el gañán el látigo, y, con el rabo entre piernas, se marchó cada cán á su rebaño.

Y como el portugués que desde el fondo del pozo perdonaba la vida al «castecao» díjole el gañán al pastor:

—Te has batido como un héroe y yo te admiro. Dame la oveja y sellemos las paces. Es verdad que te he dado algún pollazo que te debe doler, pero tienes tal fuerza de voluntad que nadie dirá que te duela, ni que estés fatigado de la lucha.

El pastor le escupió el rostro por respuesta, sacó de su zurrón el caramillo, y al dulce són del bucólico instrumento acompañó el rebaño á su pequeña hacienda.

¿Y el gañán? Dice el cuento que volvió á la suya y llamó á conferencia á los pastores circunvecinos, ofreciéndoles algunos de los corderos codiciados, si con sus buenos oficios lograban del zagal que le cediera amistosamente el que tanto apetecía.

Hasta aquí el cuento que nos trae

á la memoria la siguiente noticia telegráfica:

«Los Estados Unidos quieren proponer la paz á España bajo la independencia de Cuba, porque nuestra nación ha probado en Cavite que sabe defenderse.»

Semejante noticia, si no la consideráramos una broma de alguna agencia telegráfica, la tendríamos por una burla por parte de los yankees. Y si para lograr la paz con estas bases ha de venir la intervención europea, la creemos absolutamente inútil.

España ha probado que sabe defenderse. Esto lo reconocen los Estados Unidos y en este concepto, pacten si quieren la paz por la cuenta que les tiene y el miedo de que están sobrecogidos. Pero cósteles á esa nación y á las que en ello intervengan, que no es España quien la pide. Y no porque la quiera, sino porque no la rehuye habiendo probado que sabe defenderse.

En este sentido, pues, no toca á los norteamericanos el imputarnos tales ó cuales condiciones. A España, si, que fué la provocada y no ha de ceder un palmo de terreno.

Como no perdió una oveja el pastorcico del cuento.

La inhibición de Europa

Desde hace una semana, los grandes periódicos de Europa, y muy en particular aquellos que tienen con los gobiernos respectivos mayores concomitancias, ó se callan, ó emplean una exquisita circunspección al hablar de la guerra pendiente entre España y los Estados Unidos.

Los que al principio nos mostraban afecto, han puesto sordina á sus manifestaciones.

Y, por el contrario, han apagado ó atenuado los fuegos, los que nos eran declaradamente hostiles.

La prensa francesa da de lado á los vínculos de afinidad, de vecindad y de interés, para cambiar apretones de mano, señales de inteligencia y gratos recuerdos del tiempo antiguo con la Unión americana. Invoca á cada paso la sagrada memoria de Lafayette, colaborador insigne de Jorge Washington, y no se cansa de repetir que la Revolución de 1779 y la de 1789 fueron ramas de un mismo tronco.

Como si creyese que la gratitud obliga á los pueblos, discurre largamente sobre los amores de antaño, y finge no acordarse de un hecho real, harto más elocuente que los mejores discursos.

El de que consistiese el primer acto de nacionalidad realizado por la América del Norte, en declarar la guerra á Francia por una insignificante cuestión de trigos.

En cambio, los periódicos ingleses, se burlan á más y mejor de sus futuros aliados.

Hay que leer lo que á propósito de las fuerzas preparadas en Tampa para la invasión de Cuba, y del mayor general Shafter, escribe, por ejemplo, el «Daily Chronicle», defensor acérrimo durante tres años del movimiento separatista.

Estas mutaciones, efectuadas á contar del alerta de Mr. Chamberlain en todas las esferas gubernamentales del continente, merecen de nuestra parte detenido estudio, y nos convidan desde luego á prescindir de ilusiones é hipótesis insubstanciales.]

Europa, témerosa de complicaciones más graves que la actual, y de que el incendio se propague al inmenso depósito de pólvora sobre el cual vive desde hace veinte años, guarda silencio y no quiere comprometerse ni por los americanos ni por los españoles.

Así se explica la reserva de Guillermo II, el indiscreto por antemasia, quien tuvo meses há, particular satisfacción en atropellar á un representante de los Estados Unidos que osó interponerse, con modos algo altaneros, entre el poderoso emperador y una infeliz República antillana. Así el mutismo de Rusia; la parsimonia de Francia, y las relativas amabilidades de Inglaterra.

No cabe duda. Las naciones que nos estiman poco, y aun algunas que no parecen tenernos mala voluntad, se alegrarían tal vez de que experimentásemos un rudo golpe, no por el daño que de ello hubiera de venirnos, sino por la idea de que así cesaríamos con nuestra tenaz resistencia, y dejaríamos de ser un peligro y un estorbo para nuestro egoísta vecindario.

Importa, pues, que nos pongamos en lo peor, y que no contemos sino con nosotros mismos.

Lo que si nos cumple es examinar algunos acertados consejos que de vez en cuando aparecen en periódicos de los menos propicios á España.

Uno de esos diarios, publicó en París el miércoles las siguientes observaciones.

Aparte de las idas y venidas por el mar, hay una cosa cierta y significativa. Es, á saber, que ni en Cuba ni en Filipinas han correspondido los elementos rebeldes á las esperanzas que fundaba en su concurso el gobierno americano.

Mr. Mac-Kinley y sus consejeros se han equivocado de una manera lastimosa. A bien que eso acontece siempre á los Estados que pretenden domeñar á otros á favor de las discordias ó revoluciones intestinas. Tal aconteció á Luis XIV con los rebeldes que en Escocia batallaban por Jacobo II, á las potencias coligadas en Pilitz con los emigrados de Coblenza, y al Directorio franceses con los católicos de Irlanda.

Por idénticas razones se ha dejado engañar Mr. Mac-Kinley, y lo mejor que pudiera hacer ahora sería reconocerlo, y pasar por una autonomía suficientemente garantizada.

La observación es tan exacta como oportuna.

Quizá de eso, no menos que de la inhi-

bición poco halagüena de las potencias, dependen las vacilaciones, el desorden y la laxitud con que procede la América del Norte á realizar el objetivo que anunció como origen y fin de su infuca campaña. La invasión de Cuba.

Sirva también para nosotros la indicación del esquivo diario parisiense.

Nada debemos esperar de influencias extrañas; muchísimo de nuestro incomparable ejército de mar y tierra, y no poco de la acción atractiva ó disolvente que ejerzamos en la insurrección cubana y en la insurrección filipina.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA
Frente á la Audiencia de esta ciudad

La situación de la Habana

según los almanes

Los periódicos de Berlín publican una carta suscrita por varios súbditos alemanes residentes en la capital de la isla de Cuba que no deje de ser interesante.

En ella dicen que el Gobierno de la república norteamericana se halla muy mal informado de la situación en que se halla la Habana.

Aseguran que sus fortificaciones no dejan nada que desear en cuanto á resistencia y artillado, haciéndolas formidables é inexpugnables.

Que el complemento de lo anterior se encuentra en el excelente espíritu milita: de las tropas y voluntarios y de sus habitantes dispuestos á defenderse de cualquiera manera y en todo momento y que acerca de la cuestión de subsistencias no hay conflicto alguno pues existen viveres en abundancia que permitirán resistir el bloqueo de los buques enemigos, durante largo espacio de tiempo.

Respecto de la insurrección, dicen, se halla muy quebrantada y además aseguran que los rebeldes estan ahora preocupados con la guerra internacional por afectarles muy directamente.

Preparativos belicosos

en Inglaterra

Se anuncia que los jefes de los departamentos han recibido apremiantes y urgentes instrucciones para que se preparen gran número de cuarteles donde habrán de alojarse las reservas caso de que fuesen llamados al servicio activo.

Semejante noticia ha causado en todas partes sensación.

La organización militar de la Gran Bretaña, especial de por si, solo en expectativa de un «causus belli» permite la movilización de esas reservas, compuestas de soldados retrasados exclusivamente.

Los comentarios sensacionales encuentran aún más base si se tiene presente que

el Reino Unido cuenta con las milicias para la defensa de su territorio.

Así, pues, todo hace creer que semejante llamamiento obedece principalmente á preparativos de guerra.

Crónica

La Cámara Agrícola oficial de La Selleta y pueblos comarcanos, ha dirigido á los diputados á Cortes una comunicación demostrando lo injusto vejatorio é imposible del recargo del veinte por ciento sobre la propiedad rústica que trata de imponerse en los próximos presupuestos.

Además la propia Cámara prepara una exposición que se propone elevar á los cuerpos Colegisladores.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de esta provincia, don José Sarthou y Calvo, que era administrador de la de Alicante.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el recluta de esta Zona, Pedro Compte Basagoda, que solicitaba le fuese admitida la carta de pago, por haberse reprimido del servicio militar activo.

Por ausencia del director propietario del semanario «Don Joaquín», se ha encargado interinamente de la dirección del mismo, nuestro estimado amigo y ex-compañero de redacción, don Juan Antonio Espuñes.

En el distrito de Santa Coloma de Farnés ha comenzado la munda de alcornoques, mostrándose los propietarios bastante satisfechos por los elevados precios que con seguridad ha de alcanzar el corcho en bruto, en atención al exorbitante tipo de los cambios.

Por referencias de gran número de agricultores, se asegura que si no viene un contratiempo imprevisto, la cosecha venidera de la aceituna se presenta completamente buena, ya que los olivares presentan un buen aspecto, como pocas veces se ha visto en el Ampurdán.

Ha principiado ya el montaje del monumento al Rdo. Torró en el cementerio de Malgrat.

Los trabajos verificados para el mismo en Figueras están ya terminados, de modo que quedará erigido el monumento en pocos dias, verificándose su inauguración dentro de poco.

Se ha dispuesto que interin no resuelva lo contrario el consejo de instrucción pública, los certificados de prueba de curso en gimnástica, devenguen iguales derechos que las demás asignaturas.

También se ha acordado que los exámenes de francés en los colegios incorporados á los que asista comisión de catedráticos, se verifiquen con sujeción estricta á lo que dispone el artículo 4.º del Real decreto de 28 de agosto de 1888.

Hemos recibido el número 32 del segundo año del periódico «El Eco de la Moda», correspondiente al dia 29, que con general aceptación publica la Librería francesa de Barcelona, Rambla del Centro, 8 y 10.

Como todos los anteriores, contiene este número infinidad de elegantísimos figurines para trajes, sombreros, peinados y labores para Señoras y Señoritas y un patrón cortado, tamaño natural, con su correspondiente explicación para su confección, de un precioso cuerpo de vestido.

Se vende en casa Franquet.

Sigue llevándose adelante la preparación del proyecto de ley mediante el cual se impondrán crecidos derechos sobre la exportación del corcho en bruto, demanda apoyada por el Fomento de Barcelona y la asociaciones relacionadas con la industria corcho taponera de Gerona, Extremadura y Andalucía.

Trabajan en pró de esta decisión el ingeniero agrónomo señor Artigas, y nuestros amigos los diputados señores Herrero y Comyn.

De Real orden se ha dispuesto que la temporada oficial del Vichy Catalán, de Caldas de Malavella, empiece en primero de mayo y termine en 15 de Octubre de todos los años.

Mañana tendrá lugar la inauguración, á cuyo acto han sido invitados los representantes de la prensa diaria de esta capital y varios corresponsales de periódicos de Barcelona y Madrid.

Ha sido aprobado por el importe de su presupuesto de contrata, que asciende á la cantidad de ciento treinta y cinco mil cuatrocientos y siete pesetas, treinta y un céntimos el proyecto de la carretera de tercer orden de Santa Cristina de Aro á Fanals.

El director general de correos, señor Barros, ha dirigido una circular á los administradores de provincia, ordenándoles que mientras duren las presentes circunstancias y la inseguridad en las conducciones marítimas, no se admita ninguna clase de impresos ni periódicos con destino á Cuba, Puerto Rico y Filipinas, debiendo conservarse en las oficinas los ya admitidos, si los imponentes no prefieren retirarlos.

La Sagrada Congregación de Ritos ha inscrito en el calendario de la Iglesia universal para el 5 de Julio, y con rito doble menor, la fiesta de San Antonio Maria Zaccaria, confesor y fundador de las Barnabitas, recientemente canonizado, transfiriéndose al 7 de Julio la fiesta de los santos Cilo y Metodio. Para el oficio de San Zacaria se ha concedido Misa propia y las lecciones aprobadas por los Barnabitas; pero dicha fiesta no empezará á celebrarse hasta el año de 1899.

Se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones por esta provincia, habiéndose señalado á efecto para las clases pasivas en dias laborables, desde el dos al seis inclusive del próximo mes de Junio y 9 á 12 de la mañana, en la Depositaria pagaduría de Hacienda de esta Delegación.

Con objeto de evitar gastos al Estado y perjuicio á los excedentes de cupo del reemplazo de 1897, llamados al servicio activo permanente, para recibir instrucción militar, en virtud de real orden circular de 21 del mes de abril último, que no hayan podido justificar la existencia en filas de sus hermanos, por el estado normal de los cuerpos residentes en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, y la dificultad en las comunicaciones, se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Con el fin de que las comisiones mixtas puedan aportar á los expedientes los documentos que previene la ley y reales órdenes posteriores durante el plazo de tres meses, contados desde la publicación de esta circular, y que los reclutas á quienes corresponda el goce de la excepción no sufran perjuicios por faltas no imputables á los mismos, se les concederán tres meses de licencia temporal sin goce de haber ni pan, facilitándoles pasaje por cuenta del Estado y los socorros que previene el art. 18 del reglamento de contabilidad.

2.º Transcurrido dicho plazo sin justificarse en filas y continuaren la excepción, se incorporaran á filas continuaren en ellas durante el tiempo designado á los de su reemplazo y llamamiento hasta que presenten la certificación de existencia ó del embarco de sus hermanos.

Un amigo nuestro recibió á las ocho y media de la noche de ayer un telegrama depositado en la estación de Blanes á las 2.45 de la tarde, en el que le participaban la llegada en el tren de las seis, de un amigo, el cual lo verificó tres horas antes que el telegrama.

Bien por el servicio de telegrafos.

Se ha concedido la pensión anual de 182 pesetas 50 céntimos á don Ramón Aitor y deña Teresa Lladó, padres de Pedro, soldado de infantería de Marina.

Don José Morlius Galceran ha sido reemplazado en el cargo de oficial tercero de la Investigación de Hacienda de esta provincia.

La suscripción nacional asciende en esta provincia á 8.272 pesetas 95 céntimos.

Se ha dispuesto por la Direccion de Telegrafos que los despachos dirigidos á los Ayuntamientos, Circulos, Casinos, etc., paguen de hoy en adelante tasa entera, como los particulares.

Comunican que al pasar uno de los trenes de la linea de San Juan de las Abadesas se arrojó á la vía el niño de doce años Francisco Rosell Parera, el cual sufrió la fractura completa de ambas piernas.

Créese que el niño trató de suicidarse por haberle reñido un pariente suyo.

El juzgado practica diligencias.

Establecidas las defensas submarinas de la ría y puerto del Ferrol, desde mañana, primero de junio, quedarán apagados los faros de Prioriño chico y castillo de la Palma, que marcan la entrada y canal de aquel puerto.

El último correo español que salió para Cuba y Puerto Rico fué el correspondiente al 20 de abril, que partió del puerto de Cádiz en el vapor «Alfonso XIII».

Las cartas ordinarias, los certificados y los pliegos de valores declarados, salieron via francesa el dia 22 del corriente del puerto de Santander, en el trasatlántico «Versailles».

Atención! Se vende un acreditado establecimiento de bebidas y Posada, situado en uno de los mejores puntos de esta ciudad. Dirijirse Plaza del Carril, núm.º 5. Gerona

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del dia 31 Mayo de 1898 ◆

Interior	46'48	Alfonso	70'00
Exterior	60'00	Isabel	75'00
Cubas 86	00'00	Onzas	70'00
> 90	00'00	Oro de 4 ds.	68'80
Nortes	20'10	Oro > 2 y 1/2	65'20

Giros

Paris vista	00'00	Londres vista	00'00
-------------	-------	---------------	-------

CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	80'00
Exterior.	78'00
Interior y Amortizable.	2'00

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes	00'00	Londres	00'00
------------	-------	---------	-------

HAMBRE LAUREADA

Un artista de fama universal en pobre y reducida habitación meditaba en su triste situación aquejado de un hambre sin igual.

A la luz de un candil fenomenal vió el fruto de su ardiente inspiración: un poco de laurel en un rincón y exhaustos los bolsillos de caudal.

Obedeciendo al aguijón cruel del hambre, dijo con ardor febril:

—¡Ni un bocado de pan! ¡Oh suerte vill!

Y á falta de jamon y moscatel, maté la luz, se merendó el laurel y se bebió el aceite del candil...

F. López

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios prima fija y contra las explosiones de as.

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 31.

En el Ministerio de la Guerra y en el de Marina se ha recibido un telegrama del capitán general de la isla de Cuba, diciendo que los buques norteamericanos se hallan a cinco millas de Santiago de Cuba.

La presencia de los buques no ha

alterado en lo más mínimo el aspecto general de la población.

—La «Gaceta» publica hoy el decreto autorizando al ministro de Hacienda para presentar á las Cortes el proyecto de ley prohibiendo la exportación de la plata.

—La comisión de presupuestos se ha ocupado en el asunto de los carbones y ha acordado que la importación de los carbones devenga una peseta cincuenta céntimos por tonelada, en lugar de una.

—La escuadra americana del comodoro Dewey, cortó el cable que pone en comunicación a Manila con Ilo-Ilo. Esta noticia es oficial.

—Noticias de Nueva York afirman que las fuerzas del almirante Schley estan en Santiago de Cuba, y que los buques del almirante Sampson cercan el puerto de la Habana.

—Un telegrama de Puerto Príncipe asegura que Cervera consiguió desembarcar en Santiago de Cuba 600 artilleros y 20.000 fusiles Maüser.

—De la Jamaica telegrafian que por los pasajeros del vapor «Adela», llegados hace pocos días, se sabe que han sido construidas nuevas é importantes fortificaciones en Cuba.

Añaden que las baterías de sus puertos no fueron destruidas ni siquiera sufrieron el menor daño en el bombardeo de los yankees.

—Dicen de Londres que, por telegramas de origen autorizado, se ha podido saber el número de victimas que costó á los españoles el combate de Cavite.

Según ellos tuvimos 50 muertos y 177 heridos.

Estas bajas, aunque muy sensibles no son las que se creía en un principio.

Añádese que los heridos siguen bien.

Entre los oficiales solo hay que lamentar la muerte del comandante del «Reina Cristina», señor Cadarso y del capellán del propio buque señor Novo.

—El gobierno ha recibido una proposición de una compañía naviera española, para hacer el servicio de correos en Filipinas.

La comunicación telegráfica sigue haciéndose por Hong-Kong, á donde son enviados por medio de vapores los despachos oficiales.

De este modo únicamente se retrasan tres días las noticias.

—Los barcos yankees han conducido nuevamente a Cavite al cabecilla Aguinaldo, el cual ha empezado sus trabajos de propaganda y organización á favor de los yankees.

Entre las tropas que desembarcó Dewey en Cavite produce horribles estragos la viruela y la disentería, haciendo escasez de medicamentos que combatan tales enfermedades.

—Telegrafian de Cayo-Hueso que una tempestad en las costas de Cuba ha obligado á la escuadra del almirante Schley á hacerse á la mar.

—Ha llegado á la Habana el general Salcedo, quien desde Nuevitas y Caibarién hizo el viaje á bordo del «Hernán Cortés» y á la vista de los barcos enemigos.

Opina el general Salcedo que los insurrectos del Camagüey reconocen la imposibilidad de ayudar el desembarco de los yankees y esperan que éstos lo realicen.

—La escuadra enemiga se halla diseminada.

—Dicen de Washington que ha entrado en Cayo Hueso el crucero auxiliar norte americano *Saint Paul* conduciendo al buque inglés *Restorwel*, que fué capturado frente al puerto de Santiago de Cuba y, según se afirma, conducía carbón para la escuadra del almirante Cervera.

El *Saint Paul* cañoneó al *Restorwel* y le abrió algunas vías de agua, y el castillo del Morro de Santiago de Cuba cañoneó al «Saint Paul» para proteger la entrada del referido barco inglés.

El capitán del «Restorwel» ha protestado de la captura y ha dicho que salió de Cardiff antes del bloqueo y que pedirá una indemnización.

CENTRO DE VACUNACION

ANIMAL

Unico en Gerona

Calle de Progreso, 23 (Carré Nou)

Las personas que quieran vacunarse y revacunarse pueden acudir á dicho Centro que serán vacunadas directamente de la terna por el reputado cirujano don Camilo Fontbernat

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Dirigió la última mirada al cadáver del duque de Viliers Doncout, cuya pálida cabeza que tendía el pelo algo caído sobre la frente, descansaba sobre el musgo.

Los ojos cerrados y los rasgos de su rostro que con la muerte habían perdido su contracción, tenían la expresión de dulzura que era proverbial en él y al verle dijérase que estaba durmiendo.

Su traje no se había manchado con sangre, y aun en su muerte conservó la suprema elegancia que le había distinguido en vida.

Alejóse Meo sintiendo en el corazón el roedor de unos celos horribles y envidiaba á su víctima aquella serenidad que él no podría tener jamás.

Parecía estar oyendo continuamente la injuria que Sergio le lanzó al oído; en vano apresuró el paso, porque el eco le perseguía dominando el murmullo de las ojas de los árboles movidas por el viento y todos los ruidos nocturnos del bosque.

—¡Canalla!

Había nacido con esa marca original que no podía borrar con nada, y en vano había querido elevarse sobre el fango en que se revolvió para librarse de él como desgraciado que cae en una marcha cenagosa y que á medida de lucha se hunde más en el cieno que acaba por agogarle.

Había matado al hombre que después de herirle defendiéndose intentó socorrerle después de haberle perdonado la vida dos veces, porque Meo no podía negar que el duque hizo así tratándole con mucho miramiento cuando á haber querido le matara después de cruzar los floretes.

Por dos veces le había tenido al alcance de la punta de la espada y no quiso abusar de su superioridad.

Meo tenía bastante experiencia para no comprenderlo y al hombre que de ese modo se había portado con él habíale asesinado alevosa y cobardemente.

Había deseado portarse como un hombre digno y pundonoroso y acabó por hacerlo como un bandido y un cobarde.

La naturaleza viciada por el contacto de las malas pasiones pudo más que el buen instinto de un momento.

los mifones de épocas pasadas que batían con la espada en una mano y la daga en la otra, y habría podido figurar dignamente al lado del valiente Bussy, de aquel célebre buscador de querellas del tiempo de Enrique III.

El clown estaba muy sobrecitado, y esto contribuyó á darle una visiva inferioridad, y á pesar de su agilidad felina y de lo imprevisto y rápido de sus ataques, tropezaba siempre con la espada de Sergio que paraba vigorosamente todos sus ataques, encontrándole siempre á la defensiva.

Fué en vano que se deslizase con movimientos propios de una pantera bajo el florete del duque; completamente inútil el que ensayase los saltos y estocadas más peligrosas de la escuela italiana, pues encontrése en todas las ocasiones con el acero de su contrario que crujía con centelleos y ruidos sinestros.

En dos ocasiones debió la vida á la generosidad de Sergio que no quiso matarle, cuando para conseguirlo habríale bastado tender la espalda para dejarle que se clavase en ella impulsado por su prudente impetuosidad y desvelo.

La luz del día disminuía por mometos, y la situación íbase haciendo cada vez más peligrosa para el duque.

—Creo que lo mejor sería que dejásemos el combate para mañana, pues nadie se bate de noche, y se puede decir que ahora empieza ésta, ¿no es esta vuestra opinión?—preguntó.

—No.

Respondió con acento aterrador.

—¡Ah!

Meo impulsado por su cólera dijo:

Amigo Sergio uno de los dos, ha de quedar tendido aquí, ó vos ó yo.

—¡Entonces seréis vos!—exclamó Sergio al que la obstinación del gimnasta empezaba, á pesar suyo, á encolerizar.

Y después de hacer dos ó tres rápidas paradas, tendióse á fondo y dió á Meo una estocada recta que le alcanzó en un hombro atravesándole de parte á parte.

ELIXIR ESTOMACAL
de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

MARQUETERÍA Y CALADOS

Máquinas, sierras, dibujos, maderas y útiles para la confección de los objetos; accesorios para la montura y toda clase de adorno.—Fabrica de muebles rústicos y de bambú.—Catalogo ilustrado de marquetería, el más importante hasta el día, a 30 céntimos

A. MIRANDA

(Sucesor de A. Ciriquian y J.º 1.º)

Plaza de Santa Ana, 4, Barcelona

A los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita a los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de Juan Ayne Penar do VII, 51-53 Barcelona

LA MEDICACIÓN SULFUROSA A DOMICILIO
POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

cen las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarrhos, p. nimonares, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Aberradors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA
JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis, dolores paliaes, enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 10 reales

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el esclerosis, «tumors frets», raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tibia, debilidad activa e adquirida, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrición, es a gusto agradable, de modo, que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer, frasco 10 reales

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo amputado, precio 8 reales

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la rasis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Cas-hero-sódicas a Cocana.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en totes las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles e todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo, Especialidad en sillones y mecedores para balnearios, Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

GRAN FONDA RESTAURANT

Cap de Creus

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

ABIERTO DE DÍA Y NOCHE

SE SIRVEN CUBIERTOS Y A LA CARTA

A LOS MISMOS PRECIOS QUE RIGEN AL DÍA

Habitaciones particulares con vistas a la Rambla

CUBIERTOS A TODAS HORAS

No dejar de visitar este establecimiento

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

Barcelona

Cayó el florentino al suelo lanzando una imprecación de cólera. El duque tiró el florete y se acercó confiadamente al caído. —Estáis herido,—le dijo,—y confío en que la herida no será grave. El clown le miró con feroz expresión. —Sí. —¡Bien veo que la fortuna os favorece en todo!—contestó.—Es preciso confesar que tenéis mucha suerte. De pronto la felicidad del antiguo bandido dominó todos sentimientos, al decirse que aquel hombre al que odiaba a muerte le dominaba con su superioridad. Quería representar la comedia del caballero, y en esa comedia salió derrotado y vencido. —¡Vencido y humillado siempre! En un segundo olvidó todas sus resoluciones y hasta el honrado sentimiento le había impulsado a batirse y no arrojarse sobre un enemigo desarmado, y esto le pareció después de lo ocurrido una necedad y una hazaña propia de un ser débil. La sangre del piemontés, que para defender su juego cava el puñal en la mesa antes de coger una zarta, se reveló en él y lo vio todo de un color rojo. Tenía aún el florete en la mano, y Sergio había arrojado el suyo para apresurarse a prestar auxilio a su enemigo caído. De una manera brusca púsose Meo de rodillas y clavó el arma en el pecho del duque, que se tambaleó con la violencia imprevista del golpe pero no cayó. No es posible dar idea de la suprema expresión de desdén con que Sergio contemplo a su asesino, y de sus labios, que se crispaban nerviosamente, escapó una palabra que abofeteó al miserable que se quedó inmóvil, asustado del acto tan infame como cobarde que acababa de acometer hiriendo al adversario que acudía a socorrerle. —¡Infame! —¡Cobarde!

¡Canalla; ¡Y que miserable! Dijo el duque, y llevándose la mano al pecho dió dos pasos hacia atrás y cayó rígido, muerto sobre la hierba. El florete le había herido en el corazón. Hizo Meo un esfuerzo para incorporarse y se harrastró hasta llegar al lado del duque al que puso la mano sobre el pecho para ver si le latía aún el corazón. [Todo había concluído!

XL

La oscuridad de la noche era cada vez más densa: y en el fondo del bosque oíanse los sinientros graznidos del quebrantahuesos, del buho y de las aves nocturnas que empezaban a salir de sus nidos. Apenas se distinguían las potreras y violáceas claridades del sol poniente bajo las arcadas de los largos paseos del bosque y el rocío empezaba a extenderse sobre las altas yerbas. Quedóse Meo pensativo. Su herida hacíale sufrir de una manera extraordinaria y sentía en el hombro tal impresión como si le atravesasen las carnes con un hierro candente habiendo manado muy poca sangre hasta entonces. Incorporóse y dominó sus dolores al pensar que tenía que andar dos leguas para llegar a Plouaret y que el tren ascendente pasaba por allí a las doce. Haciendo un esfuerzo podía llegar hasta la estación. El chaparrón que había caído durante la tarde inundó los surcos y hoyos de los senderos del bosque, y mojando en el agua el pañuelo retrescose Meo la cara y cabeza, poniéndose después un ligero abrigo de verano había llevado al brazo.